



An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 09.03.2020

Antrag
Konzept erstellen – Arbeiter unterstützen, beraten und integrieren

Der Stadtrat möge beschließen:

Das Sozialreferat wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit Vereinen und Verbänden ein Konzept zur Unterstützung, Beratung und Integration von Bauarbeitern, Hilfsarbeitern und Saisonarbeitern zu erstellen, die oft monatelang in Containerburgen untergebracht leben und häufig auch am Wochenende nicht nachhause fahren können.

Begründung

München wächst. An allen Ecken und Enden wird gebaut und nachverdichtet. Dieses Wachstum geht nicht nur auf Kosten der Natur, der Lebensqualität der Anwohnerinnen und Anwohner und der Stadtgestaltung, sondern häufig auch auf Kosten derer, die auf den ersten Blick ihren Lebensunterhalt mit dem Wachstum erwirtschaften: Den Arbeitern auf den Baustellen.

Oftmals werden sie in Südosteuropa rekrutiert, nach Deutschland gebracht und direkt an den Baustellen untergebracht. Auf engstem Raum leben die Bauarbeiter in Containern, viele verbringen auch ihre Freizeit und ihre Wochenenden auf den Baustellen. Dort steht ihnen keinerlei Freizeitangebot zur Verfügung, Sprachbarrieren erschweren die Integration, städtische Angebote zur Beratung und Unterstützung fehlen, oder sind nicht bekannt genug.

Die Landeshauptstadt München sollte diese Menschen nicht länger alleine lassen, sondern ein Konzept erstellen, wie die Aufenthalts- und Lebensqualität der Arbeiter verbessert werden kann.

Johann Sauerer (ÖDP)

Tobias Ruff (ÖDP)

Sonja Haider (ÖDP)